



Lo de Marruecos A las familias de los soldados de Africa

El Capitán general de esta región, señor Aizpuru, en atento besalamano, nos comunica lo siguiente: «Que por real orden de 19 del mes actual, se dispone que por los jefes de los cuerpos expedicionarios y permanentes de Africa, se dé noticia de las bajas ocurridas en cualquier operación y después cada diez días del estado de los heridos, y en su consecuencia por este centro y jefes de Cuerpo ó sus representantes de los permanentes ó expedicionarios, según los casos, se comunicará á los alcaldes de los pueblos á que pertenecen los interesados para que llegue á conocimiento de las familias respectivas sin perjuicio de que éstas puedan dirigirse directamente á esta Capitanía general ó cuerpos respectivos cuando tengan alguna duda.»

También en la calle de la Ermita, 19, segundo, se ha establecido un centro de información que cuenta para sus fines con la cooperación del alferado de Madrid y con la comunicación directa de la comandancia militar de Melilla.

En este centro se informará á cuantos lo deseen, de la situación y estado del individuo que esté en Africa y la contestación á estas consultas se publicará en EL PUEBLO. Los interesados pueden pasar personalmente por dicha oficina, de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

He aquí los datos recibidos en este centro de información: Ricardo Romeu Lin, regimiento de ingenieros, desaparecido. José María Viateca Albamonte, sargento de radio-campaña, prisionero en la cabilia de Beni-Urraguel.

Vicente Navarro, regimiento de Africa número 68, herida de bala brazo derecho, con fractura del húmero, grave. Martín Mellana, regimiento de Africa, herida de bala con orificio de entrada cara interna pierna derecha, leve.

A los estudiantes españoles

El presidente del Ateneo Escolar Mercantil (Asociación de Estudiantes de Comercio de Valencia), nos ruega publiquemos la siguiente alocución, lo que hacemos con mucho agrado: «A vosotros, camaradas, dirijo mi llamamiento, débil como mi voz, para ser escuchado de todos; pero hay momentos en la vida de los pueblos en que la misma vulgaridad puede convertirse en acento robusto que interpreta los sentimientos, siempre patrióticos y entusiastas de la juventud escolar.

¡Africa! Su solo nombre despierta corrientes de afecto y de cariño que conmueven el alma nacional, atrayendo las miradas más intensas de la patria, como si todos, hijos de una misma madre, fuéramos patria, de un voluntariado que mide los intereses de la nación por el patrón del heroísmo, de los auxilios de la ciencia con que generosamente han brindado nuestros compañeros los alumnos de Medicina. En ese concurso en que sería difícil otorgar el premio que merecen todos por sus generosos arañques, ante un hecho tan horroroso para el buen nombre de la nación española, no puede faltar la cooperación, el óbolo de los estudiantes que sería como un acto de presencia moral que llamamos ante el que sostienen el honor de España, dirigidos por los jefes y oficiales. Y seguro que los señores rectores y directores de los centros docentes aceptarían el patriótico pensamiento y resolverían las dificultades de detalle, así como todos los estudiantes de España recibirían con agrado la idea que no es sino expresión de sus sentimientos, sólo falta que otros, con una capacidad é influencia, traduzcan á una feliz realidad el proyecto, formando un comité que una todas las voluntades en la lazada de una efectiva cooperación. Madrid, Agosto 1921. — Prudencio Sayagues, secretario de la Asociación de Estudiantes Mercantiles de España.»

La Cruz Roja de Valencia

Suscripción para los hospitales de sangre con destino á los heridos procedentes de Africa: Doña Carmen Estiguin, 1 peseta; don Gonzalo Jordán, 1 don Ramón Novella, 1; doña Carmen Guillén, 1; doña Santidad Estiguin, 1; don José Marqués, 3; doña Trinidad Julián, 5; don Clemente Cebrián, 10; don Luis Menoyo, 2; don Clemente Guillermo y Filija Cebrián, 3; don Emilio Blasco, 1; don Jesús Piquer, 2.

Comité Central Pro-Africa

Constituido este comité, después de haber sido aceptada su presidencia de honor por las autoridades locales, y ocupado en la de los trabajos de organización, se hace un llamamiento á todos los autores de pequeño derecho á una reunión que se celebrará en la representación de la Sociedad de Autores (Jorge Juan, 17), mañana domingo, á las cuatro de la tarde. El artista señor Dubón ha ofrecido al comité un cartel alegórico para propaganda: dicho cartel será impreso en la tipografía de don Estanislao Machi, que también ha puesto sus talleres á la disposición del comité. El presidente de la Patronal de Artes Gráficas ha brindado su cooperación personal y la de su sociedad para la ejecución de todos los trabajos de imprenta, que el comité requiera.—El comité.

Tabaco para el soldado de Africa

Don Gonzalo Orduña ha ofrecido con la idea de recoger tabaco para nuestros soldados que luchan en Africa el colorar 30 estas buzones que se instalarán en las calles de las Barcas, Bajada de San Francisco, San Vicente, Paris y Valero, Ruzafa, Pascual y Genís, Zaragoza, Catedral y otras, para que el vecindario pueda depositar allí sus donativos. Dichos buzones serán instalados mañana, á las nueve de la misma, y la recogida de los donativos se efectuará á las ocho de la noche con un automóvil que el señor Mellado ha ofrecido gratuitamente. Una vez recogido el tabaco, será depositado en una dependencia de la intendencia militar,

local que le ha sido pedido al señor gobernador militar para almacén, y punto donde se clasificará y envasará el tabaco con destino á Melilla. El envío será consignado al general Fresneda, presidente de una comisión nombrada para reparir en Melilla los donativos que llegan de la Península. El organizador ha conseguido del representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos se haga hoy una «saca monstruo» para que no falte tabaco en los estancos. Oportunamente se dará á conocer al público, el resultado de la colecta.

CRONIQUELLA

CASTELLÓ LO GRAN

Contestando á Castelló y Tárrega

Don José Castelló y Tárrega es un hombre encantador. Lo digo con toda sinceridad, con profunda convicción. Muchas veces he pretendido «ameterme» con él y aunque algunas lo he hecho, han sido muchísimas las que la pluma se ha caído de mis manos, porque Castelló y Tárrega, ante todo y sobre todo, es un hombre bueno y un liberal convencido.

Quizá por estas dos condiciones de Castelló y Tárrega, que tanto le avaloran ante este modesto cronicillero—ya reparto mercedes—, quizá por estas dos condiciones, no ha salido nunca de ser Pepe Castelló y todos se han burlado de él después de aprovecharse de su bondad y de su liberalismo.

Ahora bien; si entre los que manejan la pluma en este «Castelló lo gran» hay dos hombres apasionados, seguramente que uno es «Crispín», pero el otro es indudablemente Castelló y Tárrega. Por esto, aunque en lo más íntimo de nuestro ser sintamos las «equivocaciones» de nuestros amigos, le vendrá que cubre nuestros ojos, que disimulemos sus defectos y hasta que rompamos una lanza por gentes que nos lo han de pagar como las mulas falsas. Pero así somos y ni los desengaños ni las poquísimas de los otros consiguen modificarlos.

Buena prueba de ello es el título de alabanzas que me dedica en su artículo, que no adjetivo para que no sufra la modestia del señor Castelló y Tárrega, alabanzas que no me han producido gran efecto y que declino, pues cuando tantas veces ha alabado é incensado sin merecerlo á tantas personas, no quiero que se considere á «Crispín» en el grupo á que me refiere.

Y vamos á lo que interesa. La Prensa local dijo que el presidente «accidental» de la «accidental» Diputación que terminó en 1.º de Agosto, presentó una nota de gastos para su aprobación, á la que se opusieron los señores Masip Quer y Alvero Agut. Esta fué mi única información. Lo demás, quizá fué producto de mi fantasía, á pesar de que «Crispín» sabe que se trató el asunto en sesión secreta y que no hubo avenencia entre los diputados para pasar aquel gasto.

Y dice «Heraldo de Castellón»: «No es que la presidencia «accidental» de la última «accidental» Diputación tuviera el descaro, como supone («Crispín») de recabar la aprobación unánime de la nueva para una lista de gastos sin justificación, á los efectos del arqueo de Caja, sino para la equivalencia del valor de efectos adquiridos fuera del presupuesto ordinario» para el canje de responsabilidades pecuniarias á las que han vivido sometidos «todos» los sectores de unas cuantas Diputaciones últimas, incluso el republicano.»

Cuanto más me la peino... No, no le falta argumentación á mi respetado compañero señor Castelló y Tárrega para defender á un su correligionario querido, pero á «Crispín» le hubiera convenido mejor señalando los gastos y el por qué se hicieron éstos «fuera del presupuesto ordinario», ley única á la que debe someterse todo ordenador de pagos. Ahora bien; si hicieron gastos fuera del presupuesto ordinario. Esto tenía soluciones verdaderamente legales y á ellas se debió recurrir.

¿Eran estos gastos hechos sin cantidad presupuestada?... Mal hecho estaría, pero se solucionaba fácilmente, pidiendo fuera incluida en presupuesto cantidad para pagarlos. ¿Era que se habían excedido en la cantidad que figuraba en los distintos artículos del presupuesto?... Pues con una transferencia de crédito todos conformes. ¿Por qué no se hizo así?... ¿Por qué se ha dado pábulo á la discusión... á la murmuración de las gentes?...

Convenia mi distinguido compañero en que las apariencias—que muchas veces engañan, quizá en la presente también—, están todas en contra de la actuación de tan excelente amigo del señor Castelló y Tárrega. Informado á medias... Bien lo quisiera «Crispín», que lamenta como el señor Castelló la desastrosa administración de los liberales que, estando en la penitencia del mando, han visto disgregarse, disolverse mejor, al partido liberal de la provincia.

Quizá esté equivocado, pero mientras impere el «Entusiasmo», mientras pospongamos el honor de las ideas al de los hombres, mientras los hombres no hagamos á las ideas todo el honor que se merecen, mientras nos movamos dominados por conveniencias particulares, por insanos apetitos, seguramente que no entraremos por el camino de redención que con tanta sinceridad y tan brillantemente está señalando el señor Castelló y Tárrega.

CRISPÍN. 24-8-21.

UNION GREMIAL Y LOS NUEVOS ARANCELES

Expirando el día 31 del actual el plazo concedido por esta entidad á los señores delegados de gremios, para formular las observaciones que estimen pertinentes, respecto al proyecto del nuevo Arancel, se ruega á los que no las hayan formulado todavía, lo efectúen antes de dicha fecha. Dada la gran importancia que para la industria y comercio tiene la reforma proyectada, Unión Gremial no duda atender este ruego y harán las observaciones á que haya lugar, dentro del expresado plazo.

Batalla contra una quimera

Hay desdichados que después de haber perdido la salud, se creen que están en pasajera situación y que la Naturaleza se encargará de restablecerlos. Ensimismados con aquella idea quimérica, nada hacen para cortar el mal que va empeorando, y al resolverse á tratarse es demasiado tarde ya, ó entonces la cura resulta más larga y difícil de lograr. Aun cuando en raros casos la acción de la Naturaleza sea suficiente, con los demás es menester intervenir y lo más pronto es lo mejor. Es evidente, por ejemplo, que si ya en los comienzos de su enfermedad la señorita doña Andrea Redondo hubiera pensado en cuidarse y tomar Píldoras Pink para curarse, no hubiera pasado durante meses una existencia emponzoñada por el sufrimiento. Vean lo que escribe la señorita Redondo, que vive en Madrid, Jorge Juan, 83, tercero:



Srta. Andrea Redondo

«Desde hace mucho tiempo estaba así siempre enferma, con épocas muy irregulares y cada mes al volverme me causaban intolerables dolores y malestar de toda clase. Cansada de estar siempre enferma, siempre débil, me puse á tomarme Píldoras Pink y como por milagro estas buenas píldoras me han disipado todos los males que me aquejaban. Ahora me encuentro tan bien, que me maravilla el que las Píldoras Pink hayan podido probarme tanto en tan poco tiempo.»

Las Píldoras Pink dan siempre los mejores resultados en todas las enfermedades procedentes de la pobreza de la sangre ó del agotamiento nervioso. Curan la anemia, clorosis, irregularidades de las señoras, jaquecas, dolores de estómago, de órdenes nerviosos, neurastenia y reuma.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Debates municipales

Sesión de ayer

A las once y minutos abrió la sesión el señor Olcina. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se aprobó la comisión de la plantilla del personal de arbitrios sobre carnes. Se acordó la adjudicación de la subasta del material de escritorio á favor de doña Josefa Galán.

Se acordó el derribo de la cúpula y parte de los muros de la escalera del edificio denominado La Compañía, que da acceso á la Cárcel de mujeres, y se construya una nueva cubierta.

Quedó sobre la mesa un dictamen de la comisión de Mataderos, en el que no propone solución á la ponencia de convenio hecha por los cortantes del extrarradio, dejándola á la resolución del Ayuntamiento. Se nombró consejero del Matadero del Grao á José Bertorel Bolx.

Se acordó conceder derecho á los empleados y dependientes municipales, á disfrutar de nicho pagando el 40 por 100 de su valor, si se trata de clase sencilla, y el 60 por 100 de su valor y el 40 por 100 de la otra mitad.

Se concedieron varias licencias para realizar obras urbanas y para depósito de vehículos y se despacharon otros dictámenes de escaso interés, pasando á comisión, entre ellos el que proponía el nombramiento de una comisión permanente para entender en lo referente al personal de línea.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se acordó rebajar el precio de venta de la basura que se recoge en las calles. Dióse cuenta de un oficio del Ayuntamiento de Burgos, en el que se participa haber nombrado concejal y ciudadano honorario de dicha ciudad, al Alcalde de Valencia.

Como en dicho oficio no se hace mención á que el nombramiento sea efectivo sólo para los alcaldes de elección popular, después de unas indicaciones de los señores Lagarja y Miralles, se acordó que el nombramiento análogo que hizo este Ayuntamiento respecto al alcalde de Burgos, se haga sin la salvadad citada.

Se autorizó la colocación de buzones en las calles para recoger cigarras con destino á los heridos y soldados de la campaña de Africa. Se acordó asistir á la colocación de la primera piedra de la casa de la colonia escolar Blasco Ibañez en Buñol, delegándose la representación del Alcalde en el señor Lagarja.

Se acordó que la Banda Municipal concurren á ciertos musicales de Murcia. El señor Serra denunció que el dueño de una tienda de ultramarinos de la playa de Levante arroja aguas sucias y otras materias y se niega á pagar las multas.

El señor García Durrás dijo que lo que sucede es culpa del Ayuntamiento, que no tiene servicio apropiado para las necesidades de aquellos vecinos. Intervinieron los señores Cuiñat, Muñoz Carbonero y Juan, para robustecer la denuncia. El Alcalde ofreció atender los hechos denunciados.

El señor Martínez preguntó cuándo va á reunirse la ponencia encargada de estudiar

sus denuncias sobre abusos de los contratistas. El señor Cortés manifestó que espera el informe del arquitecto para comenzar el estudio de la ponencia.

El señor García Durrás formuló una denuncia, y el señor Miralles Nos se ocupó del retraso en el pago á los industriales y comerciantes que prestan servicios á la Corporación municipal.

El señor Martínez solicitó que el Ayuntamiento rescindiera el contrato con la empresa Berenys, ya que no ha depositado, á pesar de la prórroga concedida, la fianza señalada en el pliego de condiciones.

El señor Romero le replicó que el depósito está hecho, y todo á su tiempo vendrá á la sesión. Añadió que no se debe alarmar la opinión con falsas interpretaciones. Intervinieron los señores Muñoz Carbonero, Ortega, Cortés y Guillot. La presidencia ofreció traer toda clase de antecedentes á la sesión próxima. Seguidamente se levantó la sesión.

La feria y fiestas en Buñol

Día 27 de Agosto.—Al amanecer, vuelo general de campanas, disparo de morteretes y diana por las bandas de música de esta villa. Por la noche, en el Real de la Feria, concierto musical y cinematógrafo público.

Día 28.—Por la mañana, disparo de tracas, y por la noche, en la Feria, concierto musical, cinematógrafo público y disparo de una gran tract de lucas.

Día 29.—Por la mañana, fiesta en las Ventas, y por la noche, en la Feria, concierto musical y cinematógrafo público.

Día 30.—Al amanecer, disparo de morteretes; por la mañana, cueñas en diferentes sitios; á las doce, disparo de tracas; por la noche, en la Feria, velada musical.

Día 31.—Al amanecer, vuelo general de campanas y disparo de tracas; á las doce, fuegos artificiales; y por la noche, en la Feria, concierto musical.

Día 1.º de Septiembre.—A las doce, disparo de morteretes y un «engraellat». Por la tarde, en la Feria, fiesta de la flor, amenizada por la banda de música, destinándose el producto á los pobres, y tomando parte en el festejo varias jóvenes de la colonia veraniega y de esta villa; y por la noche, en la Feria, verbena con reparto de premios en el concurso de belleza, peinados y mantones de Manila.

Día 2.—Por la mañana, festejos variados. Por la tarde, en San Luis, cueñas, y por la noche, en la Feria, concierto musical y bailes populares.

Día 3.—Por la mañana, á las diez, entrada de las bandas inscritas ejecutando bonitos pasodobles, desde la fuente de Borrunes hasta el paseo de San Luis; á las cuatro, en la Feria, gran festival musical, tomando parte diferentes bandas, ejecutando hermosas composiciones que se detallarán con todos los datos que afectan á tan simpático festejo. Por la noche, en la Feria, fuegos artificiales y bailes populares.

Día 4.—Por la tarde, á las cinco, gran cabalgata alegórica á cargo del reputado artista don Carmelo Roda. Saldrá del paseo de Borrunes, recorriendo las principales calles, la cual, como en años anteriores, tomará el carácter de batalla de flores. Por la noche, en la Feria, concierto musical, bailes populares y disparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

Museo y Biblioteca de artículos comerciales en Buenos Aires

El señor cónsul de la República Argentina en Valencia comunica á nuestra Cámara de Comercio que la Cámara Sindical de Comercio de Buenos Aires, domiciliada, Rue Mitre, 544, ha resuelto instalar en su local un Museo y Biblioteca de artículos y productos extranjeros. Por tanto, pues, se invita á los fabricantes y comerciantes valencianos á remitir allí catálogos, muestras y cuantos datos estimen oportunos sobre sus negocios.

FIESTAS POPULARES EN RUZAFÁ

Hoy empiezan los festejos en esta popular barriada. Por la mañana reparto de obsequios á los asociados; por la noche gran retreta, que recorrerá las principales calles de la barriada.

El domingo reparto de limosnas á los pobres; por la tarde, con motivo del bautizo al niño que nazca en Ruzafa, se organizará una lujosa cabalgata; por la noche, castillo de fuegos artificiales.

El lunes por la noche bailes populares y traca. El martes, serenata por dos bandas de música y traca. El miércoles, concierto musical y por la noche castillo de fuegos artificiales.

En todos estos festejos figurarán las correspondientes dianas, acompañadas de los disparos de morteretes. En la calle de Sevilla se celebró anoche la primera verbena, en la que la gente joven pasó una velada agradable. Hoy y mañana continuarán los festejos.

Noticias teatrales CINE MODERNO

El cambio de temperatura se ha notado visiblemente en este salón, que empieza á recobrar su animación habitual. Ayer se vió concurridísimo, obteniendo un gran éxito la película «La cara recortada», producción alemana, de un interés sin precedentes por su trama detectivesca y que seguramente irá mucho público á verla. Completará el programa las Actualidades Gaumont, muy notables por el ceto y un gracioso asunto cómico.

Lunes reaparición de Grace Curard (Lucillo), hermosa producción americana, y así sucesivamente y á partir de esta fecha se irá presentando lo mejor de la producción. Para la próxima temporada prepara la empresa grandes sorpresas que anunciará oportunamente y que darán una idea á sus favorecedores de los elementos con que esta empresa cuenta.

Ba-Ta-Clan (antes teatro Marti)

EL LOCAL MAS VENTILADO, HIGIENICO Y ELEGANTE. Todos los días, á las CINCO tarde y ONCE noche, grandioso éxito del nuevo espectáculo en Valencia, al estilo del Alhambra, de Paris. Extraordinario programa de variedades, alternado con bailes, en la platea, por todas las artistas. Lunes, debut de HERMINIA LÓPEZ, SALUD ROMERO, EMILIA CARBONELL Y CARMEN SERRANO. Mañana, despedida de la celebrada cantadora de alres regionales PEPITA MONREAL. Entrada libre.—Consumación tarde y noche, UNA PESETA. Después de las funciones de tarde y noche, aristocrático Aperitif y Souper Tango, amenizado por la orquesta Tziganes.

TERCIO DE EXTRANJEROS (LEGION EXTRANJERA)

¡ESPAÑOLIS! ¡EXTRANJEROS! Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPANA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO AÑOS, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente. El Gobierno militar podéis inscribros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

THE LAXO. Cura el estreñimiento. El mejor y más suave de los purgantes vegetales. En farmacias y droguerías, CAJA 125 pesetas.

Los teatros LIRICO. Teatro Plaza de Toros. Beneficio de Mercedes Melo. Hoy sábado, de once á doce y media. 1.º Estreno de Naufragos en tierra. 2.º Programa SELECTO GAUMONT, presenta La conquista de Gannan. 3.º Estreno, HARRY CAREY, el formidable actor americano, en Cayena, el bravo. 4.º Gran éxito de risa, de El carro de la alegría. 2 partes.

PURGACIONES. El remedio más eficaz de los cólicos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gata militar, etc. es la inyección antiséptica Valentin. Farmacia de Valentin Calvo, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

GOBIERNO CIVIL. Una comisión de patronos del pueblo de Alberici visitó ayer mañana al Gobernador civil habiéndole del contrato del trabajo para la siega del arroz y anunciándole que han llegado patronos y obreros á un acuerdo en todas las condiciones, excepto en lo referente á la de las caballerías destinadas al acarreo. Otra comisión de vecinos de Albal visitó á la primera autoridad civil, para protestar de los sucesos registrados anteayer en dicho pueblo. El señor Blasco indicó la conveniencia de que le formularan la protesta por escrito, á fin de darle curso.

LA NOVELA SEMANAL. Felipe Sassone, el magno artista, subyuga con su relación «Ladrón de vida y amor». Cristalizaciones de la vida que al ser plasmadas, intentan curar con la herida ajena la posibilidad de que pueda herirnos otra. «Ladrón de vida y amor», es un libro de 61 páginas, con dibujos de Penagos. Y, como siempre, 25 céntimos.

AVISO. SERVICIO DE LIMPIEZA DEL PUERTO. La dirección de las Obras del Puerto hace público que hasta el día 10 del próximo Septiembre se admiten proposiciones para la retirada de la basura procedente del barriado de los muelles y caminos del puerto. Las condiciones están expuestas en dichas oficinas.

LABORACION DIARIA. LAS INSIMADAS DE LA CASA MARTI. EXQUISITAS. BAJADA DE SAN FRANCISCO 28.

AVISO. SALON de MODA. POY EXITAZO ROY. La película más sensacional y emocionante. La cara recortada. Aventura detectivesca de 3.000 metros y cinco partes, selección de la producción alemana.—El argumento más sugestivo é interesante.

Actualidades Gaumont con los últimos sucesos mundiales. Bajas para novios. Graciosa película cómica. Lunes: «LOS PARIAS SOCIALES».

BAR «LA BOMBILLA». Ribera, núm. 34. Servicio por cinematogramas. Espectáculos. PLAZA DE TOROS. A las 9:45 noche: El día de la Africana. La Verena de la Paloma y Sanatorio del amor. TEATRO SERRANO. Compañía Carlota Pla.—A las 9:45 noche: Fedora. CINE MODERNO. De 4:30 tarde á 12:30 noche: Gran espectáculo. TEATRO LIRICO. De 4:30 tarde á 12:30 noche: Gran espectáculo. MUSIC-HALL MARTI. A las 3:30 tarde y 10 noche: Sesiões de variedades.—Entrada por consumación. LUNA-PARK. Paraiso de atracciones frente á la Estación del Norte.—Sesiones de variedades de bailes populares y otras atracciones.—Entrada libre.

# Por telégrafo y teléfono

## LOS CAMBIOS

### Cierre de Bolsa

Madrid, 26.

Francos.	59.75.
Libras.	28.43.
Marcos.	910.

### De Barcelona

La policía ha practicado un registro en el domicilio del tranviario Francisco Lafora García, herido por unos desconocidos en la cañada de Hipólitos, entre las de la Amargura y de del Suspiro.

Se le ha encontrado un carnet del Sindicato Kinco a su nombre y otro al de un hermano suyo.

A consecuencia del referido tiroteo, resultó herido un jornalero, llamado Fernando Martorell.

El próximo domingo regresarán los niños de las colonias costeadas por el Ayuntamiento.

Los moros de escuadra de Moncada han detenido a Andrés Forcas y Antonio Gaurán, como presuntos autores de un anónimo dirigido a un vecino, exigiéndole 2.000 pesetas en nombre de un comité anarquista internacional.

## Corridos de toros

### BILBAO

#### Freg, Fortuna y Chicuelo

Con un tiempo inseguro y una entrada floja, se celebra la quinta corrida de feria, celebrándose toros de Pablo Romero.

Primer.—Cárdeno obscuro.

Freg veroníquica, con lucimiento, escuchando aplausos.

En quites se ovaciona a los matadores.

Luis Freg coge los toros y hace una faena valiente y superiorísima, que corona con un pinchazo bueno y una estocada colosal. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Segundo.—Cárdeno, mejor mozo.

Fortuna da varios lances inteligentes que se aplauden.

El bicho cumple en varas.

El toro llega al final nervioso y gazarón.

Fortuna comienza la faena con dos pases ayudados, siguiendo por naturales y acabando de una estocada estupenda que le vale una corona, ovación, la oreja y la vuelta al ruedo.

Tercero.—Negro.

Chicuelo da seis lances monumentales, que se ovacionan.

En quites se aplaude a los matadores.

El bicho llega aplomado a la muerte.

Chicuelo le desafia, pero el toro no acude.

La faena del diestro se reduce a igualar y, cuando lo consigue, mete un pinchazo y media estocada arriba que basta.

Cuarto.—Buen mozo.

Freg, no restablecido aún de su última cogida, mete un puñazo bajo y hay lluvia de almohadillas.

La policía detiene a uno de los más empujados agresores.

Freg muletea valiente, siendo ovacionado, agarrando una estocada trasera que basta. (Ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja.)

Quinto.—De igual pinta que los anteriores. Cumple en varas.

Chicuelo coge los palos invitado por Fortuna y coloca un par de frente magnífico.

Fortuna muletea con pases ayudados y naturales para un pinchazo y un volapié contrario.

(Ovación y vuelta al ruedo.)

Sexto.—De igual aspecto que los anteriores. Chicuelo veroníquica, siendo ovacionado. Cumple el bicho en varas y no ocurre nada de particular en el tercio de banderillas.

Chicuelo agarra los toros y hace una buena faena.

Termina con una estocada atravesada, un pinchazo y cuatro intentos de descabello. (Silencio.)

El séptimo toro lo metió el novillero Sagas, siendo ovacionado.

## CASAS SIMARRO

En las dos corridas de novillos de Alvarru, que resultaron mansos y difíciles, Reverte y colosal, siendo sacado a hombros.

Rosillo de Sevilla, pésimo, siendo devuelto, sus toros al corral y detenido por los el.

## El estado de Granero

Durante todo el día ha sido visitadísimo el valenciano por multitud de amigos, habiendo ocupado constantemente la amplia habitación que ocupa en el Hotel de Inglaterra.

El mismo contando cientos de telegramas y de toda España.

El torero valenciano se levantó de la cama una butaca con la plegada izquierda sobre un escritorio, que necesitaba algunos días más para que curara la herida y reponerse.

En su vista el torero valenciano saldrá esta mañana de Bilbao para Madrid y de aquí a la finca de su amigo Risueño, reponiéndose en San Sebastián.

Granero está satisfechísimo de las nuevas estimaciones para corresponder dignamente con los públicos.

## La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones el día oficial:

Ampliando los créditos para atender a los gastos de nuestras posesiones en el África Occidental.

Nombrando gobernador del Banco de España a don Luis Sáez de Bustamante.

Abolando al ministro del Tribunal de Cuentas don Manuel Fernández y al jefe del

# La situación de Marruecos

### Notas oficiales

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el personal del Instituto de Caballeros de guarnición en Marruecos, para los efectos de recompensas y abonos de servicios, sea considerado como los demás cuerpos allí destacados.

También se ha facilitado una nota manifestando que las listas de bajas publicadas por los periódicos son las correspondientes al mes anterior, ocurridas en todos los cuerpos y armas, tanto de Marruecos como de la Península.

### A Melilla

Barcelona.—A bordo del trasatlántico «Claudio López», han embarcado con destino a Melilla cincuenta caballos del séptimo regimiento de artillería pesada.

Dicho trasatlántico marcha a Tarragona, donde embarcará un grupo del noveno regimiento de artillería y una compañía de montaña de intendencia.

### Ofrecimientos

Barcelona.—La baronesa de Malda ha ofrecido su finca de Esplugues del Llobregat, para hospital de enfermos o heridos.

El agente de Cambio y Bolsa don Antonio París ha ofrecido su masía cerca de Granollers, con ocho camas, con igual fin, comprometiéndose a costear la asistencia de otros tantos heridos o enfermos.

### Las suscripciones

Barcelona.—La designada a los soldados de África alcanzaba la cifra de 178.322 pesetas.

La designada a hospitales ascendía a 34.567.

Dice «La Epoca».—Cierva a Melilla.—Maura y Cambó disgustados por la actitud de ciertos elementos

Dice «La Epoca» que las operaciones de guerra no comenzarán hasta que conferencien Cierva y Berenguer.

Ha considerado el Gobierno es preferible a tener conferencias telegráficas el celebrarias verbales.

Mientras se realiza la entrevista continuará acumulándose en Melilla tropas y material de la Península y del extranjero paralelamente.

Los moros se sienten quebrantados, notándose muestran gran cautela.

En el expreso de Andalucía marchó a Málaga a embarcar en el «Giralda», Cierva.

Despidiéndole varias autoridades, muchos generales, jefes, oficiales y bastante público.

En los círculos políticos comentase el viaje de Cierva a Melilla, relacionándolo con las dificultades que ha tropezado Maura en el último Consejo para realizar el programa que se ha propuesto.

En vista de la actitud de algunos elementos que actúan ocultamente, se afirma que por esta causa se muestran disgustados Maura y Cambó.

Por la opinión que sustenta Cierva acerca la actitud de dichos elementos, se considera probable se ponga pronto sobre el tapete el problema relacionado con la justa concesión de recompensas al ejército de África.

### Berenguer satisfecho

Melilla.—Berenguer se muestra satisfecho del resultado de las últimas operaciones, realizadas con entera felicidad, teniendo escasas bajas.

Las posiciones ocupadas tienen gran valor estratégico y servirán de base y punto de partida de la columna que operará en el ala derecha el día del avance.

El enemigo opuso escasa resistencia. Demuestra que está quebrantado.

Se ha demostrado que en estos días se han hecho cerca de 400 bajas al harca.

Coméntase el silencio de los cañones enemigos. Ayer no dispararon. Sospechase fueron desmontados e inutilizados por nuestro fuego, como no sea que los moros los hayan retirado teniendo el avance de los españoles.

### Las negociaciones para el rescate de prisioneros

Melilla.—Las negociaciones para el rescate de los prisioneros han entrado en un verdadero paréntesis.

Berenguer tiene la convicción de que no es posible tomar en serio las proposiciones de los indígenas.

Espera poder tratar pronto el rescate en mejores condiciones.

### El banderín de enganche

Cádiz.—Saló para Málaga, con dirección a Melilla, el jefe de aquella división naval señor Pujol.

Se han efectuado 115 inscripciones en el banderín de enganche para el Tercio Extranjero.

### Los heridos mejoran

Los heridos a consecuencia de las últimas operaciones, incluso el hijo del señor Sánchez Guerra, han experimentado una notable mejoría.

### Los jefes de Estado Mayor

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición, en virtud de la cual se asigna a la comandancia de Melilla dos coroneles de Estado Mayor.

Uno de ellos se destina a los servicios de la plaza y el otro a operaciones de las tropas.

Con ello se desdobra el cometido confiado hasta ahora al jefe de Estado Mayor.

Asimismo se dispone que el actual coronel de Estado Mayor en aquella plaza desempeñe el cometido de los servicios de la misma.

### En favor de los soldados

Granada.—Se espera la llegada del regimiento de Lusitania.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. A los soldados se les obsequiará con dinero.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

### La Cierva disgustado

El ministro de la Guerra ha mostrado su disgusto por las noticias que acogen los periódicos publicándolas en pizarras y transparentes.

Uno de ellos, según ha manifestado Cierva, ha llegado a publicar la noticia inexacta de que el regimiento del Rey había sido copado por los moros.

Está dispuesto a castigar severamente esas faltas.

Cierva se despidió de los periodistas por marchar a Melilla.

### La columna de Sanjurjo. Heridos

Melilla.—Señaló una columna mandada por el general Sanjurjo, que estableció dos bloques y una nueva posición, en la que instaló una batería.

El enemigo opuso grande resistencia, pero la acertada acción de nuestra artillería hizo desalojar a los moros de las lomas en que se hallaban parapetados.

Nosotros tuvimos siete heridos, dos de ellos graves.

### Visita.-Disgusto

Melilla.—El alto comisario señor Berenguer y el comandante general de Melilla señor Cavalcanti marcharon al campo para visitar nuestras posiciones.

Ha producido mal efecto la actitud adoptada por el Banco de España, considerando zona peligrosa la parte de la ciudad situada al otro lado del Río Oro, y que comprende los barrios del Real y del Hipódromo.

Con ello se produce un inmenso perjuicio a numerosos comerciantes e industriales.

Cuanto letras se presenten en la sucursal del Banco, correspondientes a comerciantes de dicha zona, no se aceptan ni se pagan.

### Llegada de fuerzas

Melilla.—Precedentes de Vitoria han llegado tres baterías de artillería de montaña. También ha llegado un batallón del regimiento de Infantería de San Marcial.

### El correo de Alhucemas

Melilla.—Ha llegado el vapor correo de Alhucemas.

Los pasajeros han manifestado que en aquella zona no ocurre novedad, reinando la tranquilidad más completa.

### Varias noticias

Melilla.—No aparece ningún oficial de la policía indígena, por lo que se supone no se hallan prisioneros, sino que fueron víctimas todos de la traición de las fuerzas que mandaban.

A primera hora de la mañana se formaron dos columnas, mandadas una por el general Sanjurjo y otra por el coronel Riquelme, las que marcharon con el objetivo de establecer tres bloques entre las posiciones de Tizza y Amarán.

También se estableció un bloque entre Ismar y la costa, para impedir el paso de enemigos a la península de Tres Forcas.

También fué destruida una casa situada frente a Tizza, desde donde hostilizaban los moros la posición.

Fuó observado que los moros ofrecieron menos resistencia a las operaciones de las tropas españolas.

La artillería del zoco El Hach bombardeó las aldeas del Gurúg, donde se veían grandes núcleos de enemigos.

Una columna de reserva que se formó al mando del general Neila, no llegó a actuar.

Los ingenieros militares fortificaron los bloques, viéndose cómo los moros enterraban numerosos cadáveres.

El repliegue se realizó sin novedad, presentándose los generales Berenguer y Cavalcanti con su cuartel general.

Las tropas españolas tuvieron siete heridos, cinco leves y dos graves.

La columna Riquelme protegió un convoy de víveres y municiones a las nuevas posiciones ocupadas, siendo tan sólo las fuerzas hostilizadas desde larga distancia.

Al regresar hicieron prisioneros en un barranco a varios harqueños que iban armados con pistolas Star y gummies.

Berenguer ha felicitado a los jefes de la artillería por sus oportunos blancos.

El cañonero «Laya» ha bombardeado durante todo el día a los adueros riñenos hasta el río Kert.

Cooperó a este bombardeo también la escuadrilla de aviación, arrojando 70 bombas.

Un sargento de ingenieros de Ceuta que se hallaba trabajando en la construcción de un bloque, fué herido en ambas piernas por un balazo.

Con toda solemnidad se ha verificado el entierro del capitán Enrique Delma, muerto en el combate de Benisicar.

Los oficiales heridos en esta posición Salvador Meca, Emilio Torres Ossorio y el hijo de Sánchez Guerra, mejoran.

En un camión automóvil pedido por el general Berenguer, han llegado a la plaza las mujeres e hijos del moro amigo de España Abd-el-Kader.

La compañía un oficial de la policía indígena.

Ha llegado un batallón del regimiento de San Marcial, procedente de Burgos.

En la carretera de Nador ha sido encontrado el cadáver de un joven elegantemente vestido que lleva en una de las muñecas un reloj de pulsera de oro.

El cadáver no ha sido identificado.

Ignórase si se trata de un crimen.

Los espías han manifestado que hacia Nador se observa gran movimiento en los riñenos, viéndose que han llegado más de mil de refuerzo.

El crucero «Asturias» cañoneó con eficacia a varios grupos de enemigos que trataban de acercarse a la posición de la Restinga.

En la parte de Alhucemas los moros continúan muy activamente con los españoles.

El centinela de huecos lo venían aquellos a nueve pesetas.

### Noticias de Chafarinas.- Llegada de tropas.-Boda mora.

Chafarinas.—El cañonero del cañonero «Bonifaz», durante ayer y hoy, ha resultado eficaz.

Ahuñentó al enemigo, causándole muchas bajas, y destruido todos los adueros cercanos a la costa.

A causa del incendio producido por los proyectiles, las llamas se divisan de las islas.

El «Bonifaz» ha marchado al Cabo de Agua, conduciendo reses abundantes y víveres para asegurar el suministro de la posición durante varios días.

Los moros amigos siguen llevado a Chafarinas mercancías.

Tetuán.—Llegaron fuerzas de los regimientos de Zamora y Lealtad, que prestarán aquí servicio.

Ha llegado una hija de los jefes de la tribu de Wad-Ras, acompañada de una brillante escolta de jinetes moros, con objeto de contraer matrimonio.

Venía encerrada en una litera, conforme típica costumbre.

En la plaza de España, frente a la Mezquita, esperaba enorme gentío.

En forma ritual entrególa a su esposo.

### A Melilla

Algeciras.—A las seis de la mañana salió el regimiento de Saboya para Melilla.

### Parte oficial

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado a los periódicos la comunicación del alto comisario general Berenguer en la que participa que transcurrió el día, en aquellos territorios, sin que ocurriera novedad alguna.

### Repatriados

Melilla.—En el vapor «Cola» han llegado varios soldados del regimiento de África que se hallaban en Monte Atruit y que lograron huir refugiándose en la zona francesa.

### El viaje de Cierva a Melilla

#### Cierva conferencia con Marina acerca de las próximas operaciones.

El viaje de Cierva a Melilla se acordó en una conferencia de dos horas que celebró ayer con don Alfonso.

En el Consejo de ministros celebrado ayer en palacio se habló también de la conveniencia de realizar el viaje, que quedó definitivamente acordado en la conferencia que celebró Cierva a última hora de ayer con Berenguer.

Hoy conferenció también Cierva con el general Marina.

Al salir éste de la entrevista fué interrogado por los periodistas.

Contestó que había acudido a presentarse como presidente de la comisión de industrias movilizadas.

Añadió que hablará extensamente del problema marroquí, pero nada podía decir.

«El patriótico» dijo.—Imponer a todos silencio. Ya llegará el momento de hablar.

Reconoció que el viaje de Cierva a Melilla tiene importancia y trascendencia, como donde vaya una representación del Gobierno.

Parece ser que la conferencia con Cierva se relacionó íntimamente con el plan de operaciones propuesto por Berenguer y aprobado por el Gobierno.

Como este plan discrepa bastante del que siguió Marina en 1909, Cierva quería asesorarse de la opinión de éste, antes de marchar a Melilla.

Aunque se ignora el resultado de la conversación, se supone que con los 50.000 hombres que existe en Melilla había suficientes combatientes para iniciar el avance.

También se supo que Marina contestaría que si el material de guerra estaba en relación con el número de combatientes, las operaciones podían comenzar desde luego, teniendo el éxito casi asegurado, contando especialmente, con aviación y tanques blindados.

Acaso ante la negativa de Cierva de que estuviera completo el material, oprimará Marina que convenía esperar algún tiempo más para asegurar el éxito definitivo.

Después conferenció Cierva con una comisión de la sociedad de Construcción Naval, que se ofreció absolutamente al Gobierno para construir el material de guerra con preferencia a todo encargo particular.

El ministro agradeció el ofrecimiento y propuso diversas construcciones de material de guerra con carácter urgente.

En seguida que regrese Cierva se celebrará un importante Consejo de ministros con objeto de que comunique al Gobierno detalladamente la situación y proponga medidas para atender todas las necesidades que exija la campaña.

En este Consejo se adoptarán importantes acuerdos que serán seguidos de acontecimientos trascendentales.

### Las bajas de oficiales

El ministerio de la Guerra ha facilitado una nota oficial, diciendo que algunos periódicos han publicado como bajas de oficiales ocurridas en Marruecos la relación que publica mensualmente el «Diario Oficial de Guerra», que son las bajas ocurridas durante el mes anterior de todas las armas, Cuerpos y guardias, tanto en África, como en la Península.

### Rechazarán los sinfeiners las proposiciones inglesas?

Belfast.—Sigue retrasándose la contestación del Daily Eireann, a las proposiciones del Gobierno inglés.

El periódico «The Star» dice que es muy posible que esa contestación rechace las proposiciones del Gobierno de Londres, pero que lo haga en forma tal que permita a los sinfeiners emitir la necesidad de dar la señal para que las guerrillas irlandesas reanuden su actividad.

### LA CATÁSTROFE DEL DIRIGIBLE INGLÉS

#### 42 personas muertas y cinco salvadas.

Hull.—La explosión del dirigible ocasionó la muerte a 42 personas, salvándose solamente cinco.

El aparato era el mayor de los construídos hasta la fecha. Medía 695 pies de longitud y tenía una capacidad de 300.000 pies cúbicos. Una de las víctimas ha sido el general Mallind.

Londres.—Durante la noche se han recogido quince cadáveres de la catástrofe del dirigible «R. 38». La explosión fué oída hasta cincuenta kilómetros de Hull. Numerosas personas resultaron heridas por los cristales rotos a consecuencia de la explosión.

Londres.—Un oficial del servicio de informes de la marina en el distrito de Hull, ha hecho al «Daily Mail» las siguientes declaraciones:

«Poco antes de las cinco, el dirigible hizo aparición. A pesar de la niebla se distinguía perfectamente el enorme navío aéreo. Los motores parecían funcionar muy bien. A eso de las 7.40 se oyó una explosión formidable. Millares de cristales cayeron al suelo, produciéndose gran ruido. El navío, rota por la mitad, cayó rápidamente al río y de la superficie del agua salían inmensas llamas. Los restos del dirigible estaban rodeados de grandes cantidades de aceite y de petróleo y era imposible acercarse al gigante hecho pedruzcos. Por todas partes se oían gritos de horror y a causa de la extrema confusión que reinaba, no podía precisarse si estos gritos procedían de los numerosos espectadores ó de las víctimas de la catástrofe.»

Londres.—Mr. Batman, agregado al Laboratorio químico, que iba a bordo del dirigible «R. 38» confirma que la causa del accidente fué la rotura de una viga de la cubierta. Del dirigible empezó a subir una nube de humo. El buque aéreo llegó a caer rápidamente. Mr. Batman pudo descender en paracaídas. Se desmayó y fué recogido por una pequeña embarcación que remontaba el río Humber.

París.—El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, han enviado al embajador de Francia en Londres conde de Saint Aulaire, el siguiente telegrama: «Le ruego transmita al rey y al Gobierno británico el sentimiento del Gobierno francés por la catástrofe del dirigible.»

### Sublevación en la India

Londres.—Los últimos telegramas recibidos en Londres, dicen que la situación en la región malabar es cada día más grave. Un telegrama de Bombay al «Exchange Telegraph» dice que se trata de una verdadera rebelión. La región ocupada por los insurrectos es de una superficie de cuatro a cinco mil kilómetros. Los rebeldes saquean cuanto encuentran a su paso, incendian las localidades y asesinan a los habitantes. El número de rebeldes que ha participado en el ataque se calcula en diez mil. Los rebeldes se han dividido en varias bandas armadas con fusiles y revólveres cogidos a la policía y a las tropas. Los exaltados lanzan llamamientos desesperados pidiendo socorros a todos los musulmanes. Varias bandas se han dirigido a Kalcicut, ciudad de 72.000 habitantes, situada en la costa malabar. Un grupo de veinte hombres pertenecientes a un destacamento del regimiento de Leinster ha desaparecido. Lo mismo ha ocurrido con otras fuerzas que han entrado en acción en Tirurangady. Se presume que todos estos hombres han sido muertos.

Londres.—El «Daily Mail» publica una información arrojando que la situación es seria en la India meridional donde los rebeldes y soldados licenciados saquearon algunas poblaciones y mataron a varios oficiales ingleses.

Londres.—La rebelión de los musulmanes de Huphal, en la costa Malabar toma proporciones alarmantes. Según los telegramas que recibe últimamente el «Morning Post», este movimiento ha sido provocado para favorecer el kalifat.

Dos oficiales y cuatro agentes de policía han sido asesinados. En varias localidades la policía es impotente para dominar la rebelión. Los rebeldes destruyen las vías férreas, los hilos telegráficos y las oficinas de Correos.

### Briand conferencia con el señor Quiñones de León

París.—Briand ha conferenciado esta mañana con el embajador de España en París, M. Quiñones de León, que ha regresado de la capital española.

El presidente del Consejo francés recibió también al señor Take Joneco, ministro de Negocios Extranjeros de Rumanía; a M. Charles Laurent, embajador de Francia en Berlín y a M. Gustavo Ador, presidente de la Cruz Roja Internacional.

### Loucheur y Rathenau

París.—Los periódicos se ocupan de las entrevistas celebradas por M. Briand con el ministro de Reparaciones, señor Loucheur, los cuales conferenciaron por la mañana y por la tarde, acerca de la próxima entrevista que debe celebrarse en Wiesbaden, entre monsieur Loucheur y el ministro alemán de Reconstrucción.

Lo mismo el presidente del Consejo que el ministro de Reparaciones examinaron atentamente las medidas adoptadas para salvaguardar los intereses de Francia.

«Le Petit Journal» afirma que en este cambio de opiniones se observa un perfecto acuerdo y que las concretas indicaciones del presidente al señor Loucheur permitirán a éste obrar con firmeza y eficacia.

El mismo periódico añade que se discutirá también la cuestión del suministro de carbón y las entregas de materiales que Alemania debe hacer.

La entrega por parte de Alemania de casas de madera para las regiones devastadas ha sido abandonada, por poner a dichas casas Alemania un precio demasiado elevado.

En general, estima la Prensa que puede esperarse llegar a un acuerdo.

«Le Matin» dice que los propósitos del señor Loucheur acerca de la prestación de Alemania serán bien acogidos por Bélgica, la cual, hasta ahora, había manifestado ciertas reservas a este respecto.

### La situación internacional

Belast.—Sigue retrasándose la contestación del Daily Eireann, a las proposiciones del Gobierno inglés.

El periódico «The Star» dice que es muy posible que esa contestación rechace las proposiciones del Gobierno de Londres, pero que lo haga en forma tal que permita a los sinfeiners emitir la necesidad de dar la señal para que las guerrillas irlandesas reanuden su actividad.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

Granada.—Se espera la llegada del regimiento de Lusitania.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. A los soldados se les obsequiará con dinero.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

Granada.—Se espera la llegada del regimiento de Lusitania.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. A los soldados se les obsequiará con dinero.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

Granada.—Se espera la llegada del regimiento de Lusitania.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. A los soldados se les obsequiará con dinero.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

Granada.—Se espera la llegada del regimiento de Lusitania.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. A los soldados se les obsequiará con dinero.

Los profesores y alumnos de la facultad de Medicina se han ofrecido al gobernador militar para asistir a los soldados que ingresen en el hospital de sangre.

Los exploradores que realizaron hoy una expedición con el objeto de reconocer el terreno de los soldados.

La ponencia sobre la Alta Silesia.

París.—Ocupándose de la designación de la ponencia para el estudio de la cuestión de la Alta Silesia y de la renuncia del embajador de España, señor Quiñones de León, escribe «Le Journal»: «La negativa del señor Quiñones de León ha causado decepción en la opinión francesa, que, conociendo el espíritu de equidad que anima al embajador español sabía que sus conclusiones serían sinceramente razonadas sin dejar de tener en cuenta los intereses legítimos opuestos.»

Por otra parte—añade—debemos felicitarlos de la rapidez con que el presidente de la Sociedad de las Naciones, vizconde Ishi, ha decidido encargarse personalmente de esa ponencia. Las declaraciones de su Gobierno dejando en completa libertad a su representante son una garantía de que el delegado japonés podrá presentar un informe completamente imparcial.»

«Le Journal» termina diciendo que Francia basa sus reclamaciones en el más estricto derecho, no debiendo por consiguiente temer el veredicto de la Sociedad de las Naciones.

El pleito irlandés

Belfast.—Continúan los disturbios de los días anteriores. Seis hombres fueron sacados de sus domicilios y conducidos en automóvil a lugar desconocido.

Dos gentileños de servicio en Bandem, condado de Cork, han sido obligados a marcharse.

Signe retardándose la respuesta del Parlamento irlandés a los ofrecimientos del Gobierno británico.

Según el «Star» es muy posible que la respuesta rechazará las proposiciones del Gobierno y probablemente dejará un hueco para el caso de que los sinesseers se vean en la necesidad de volver a dar la señal de reanudar la guerra de guerrillas.

La respuesta irlandesa

Dublin.—El proyecto de respuesta a las proposiciones de paz ha sido remitido una vez más al «Daily Eireann» ó sea al Parlamento secreto. La respuesta se ha aplazado a fin de permitir a los directores del partido sinesseer dar los últimos toques a la misma. A. SERRANO.

“Nuevo Mundo”

Ningún comentario. La relación del sumario es suficiente:

El Hach, Sidi Amarán: los objetivos de hoy. Memorias de un legionario, diversos aspectos de las batallas, fotografías y un dibujo de Marin; frases y gestos del perfil de los días, héroes y mártires; Raíces del alma, E. Zamacois; catástrofe ferroviaria; el soldado que va a Marruecos; la carta de pésame de Abd-el-Krim; gacelilla de actualidad; Un pueblo de Castilla, por Marcelino Domingo, etc., etc.

DE ENSEÑANZA

Están vacantes los siguientes cargos de Instrucción:

Auxiliar de Ciencias de la Escuela Normal de Maestros de Granada, que ha de proveerse por concurso entre auxiliares de la categoría indicada.

Cátedras de Contabilidad general y práctica mercantil, de Rudimentos de Derecho y Filosofía moral, Legislación Mercantil Española e Historia de España, y de Aritmética, Geometría, Algebra y Cálculo Mercantil, vacantes en las Escuelas Profesionales de Comercio de Santa Cruz de Tenerife, Cádiz y Las Palmas, respectivamente, que han de proveerse por concurso previo de traslado.

Cátedras de Contabilidad general y Práctica mercantil, vacante en la Escuela Profesional de Comercio de Cádiz, que ha de proveerse por oposición libre.

El día 31 del corriente mes, caducará irremisiblemente el plazo de matrícula en el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia para los alumnos de enseñanza no oficial y de ingreso que aprueben años de estudios.

La junta directiva de la Federación Taquígrafa Española (R. V.) tiene el honor de poner en conocimiento de sus federados, que continúan abiertas las clases de prácticas taquígráficas en el local social, en la forma acostumbrada.

Asimismo hace saber a los interesados, que a partir del día 1.º de Septiembre, quedará abierta la matrícula de las clases de Taquígrafía y Gramática Castellana. Los señores que deseen inscribirse en las mismas, deberán dirigirse a la secretaría de

esta Federación (plaza de Emilio Castelar, número 18, de siete a nueve de la noche, donde se les facilitará toda clase de detalles.

NOTICIAS

Se encuentra en Valencia nuestro distinguido compañero don Joaquín Matcos, rector de aterrido de Aragón. Descuémosle feliz estancia en nuestra ciudad.

Favorablemente resuelto por el ministerio de Trabajo lo solicitado por la Institución Mercantil de Previsión y Socorros, se ha concedido a la referida entidad, como comprendida dentro de las condiciones exigidas por disposiciones vigentes, una subvención con cargo al presupuesto del propio ministerio, que será aplicada en su día a la intensificación del socorro entre sus asociados beneficiarios y constitución con arreglo a lo dispuesto en la ley de Retiros obreros de la Caja de Pensiones para la vejez.

Como a estos intereses se une el estímulo de sus componentes, no dudamos que su implantación será una nueva y meritoria obra social a la que desinteresadamente contribuirán todos sus asociados.

PLAZA DE TOROS

A las 9,45 noche: EL DUO DE LA AFRICANA LA VERBENA DE LA PALOMA SANATORIO DEL AMOR Castillos y traca

El delegado de Hacienda ha ordenado que el pago a las clases pasivas que perciben sus haberes en esta pagaduría, tenga lugar en los días del próximo mes de Septiembre que a continuación se expresan y notas de nueve a doce de la mañana:

- Día 1.º—Pensionados, jubilados, Montepío civil y excedentes.
2.º—Montepío militar.
3.º—Retirados.
5.º—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.
12 y 13.—Relaciones.

El Consejo directivo de «Nostra Parla»—sociedad que tiene por objeto fomentar la lengua valenciana—ha sido constituido así: Presidente, F. Almela Vives; vice, Francisco Soto Más; tesorero, Luis Cebrián Ibor;

secretario, Adolfo Pizcueta Alfonso; vice, Manuel David Martí, Manuel Espinosa Ventura y José García Conejos.

PLAZA DE TOROS

A las 9,45 noche: EL DUO DE LA AFRICANA LA VERBENA DE LA PALOMA SANATORIO DEL AMOR Castillos y traca

AGUAS MINERALES.—En los países cálidos aguas potables no son buenas ó son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharadita de Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

PERBORATO CUESTA.—Es un poderoso antitéptico no tóxico. Farmacia San Antonio.

Nada hay más grave para el aparato respiratorio como las consecuencias de la gripe. La afortunada asociación del ázoe y el sulfuro, en PARACUELOS, acaba con los restos de la gripe. Abierto del 15 de Mayo al 15 de Octubre.

Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a las INYECCIONES HIPODERMICAS del Fosfo-Gilco-Kola Doménech, pues obran verdaderos prodigios en las convalecencias, en los estados débiles y neuróticos. De venta en las farmacias.

URBERUAGA DE UBLEA Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

HERPÉTICOS.—BALNEARIO SANTO TOMAS.—Gran «manantial» de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Orco.

Sucesos

ACCIDENTE DEL TRABAJO. En la Casa del Socorro del distrito del Museo ha sido asistido de primera intención

Remigio Llácer España, de 34 años, que trabajando en la fábrica de aceites de don Simón Casanova, camino de Barcelona, ha sido cogido por una máquina, que le ha destrozado los dedos de la mano derecha. En grave estado ha sido llevado al Hospital.

INCENDIARIO PRESUNTO.

La guardia civil de Venta del Moro comunica que ha detenido y puesto a disposición del juzgado al vecino de Requena Pedro Ramos Pérez, de 27 años de edad, soltero, labrador, el que fue capturado por presunto autor del incendio de 500 ha. de cebada en el punto denominado Camada-Tolluda, situado en la partida del Campo Arcés, propiedad de Carmen González Cardona. Las pérdidas se calcularon en unas 1.000 pesetas.

ATRACO.

A las nueve de la noche marchaba a su domicilio un labrador de Benimaclet, cuyo nombre responde a las iniciales F. M. A. cuando al pasar por el sitio denominado «Vuelta del rosinyol» le salieron al encuentro dos individuos desconocidos, los que, pistola en mano, le intimaron para que les entregara cuanto de valor le era encima.

Como el labrador se resistiera, uno de los atracadores le dió un golpe con la pistola en la cabeza, produciéndole una herida contusa de tres centímetros de extensión que interesa los tejidos blandos de la región parietal izquierda.

Ante los argumentos convincentes de los atracadores se avino el atracado a «razones», dando 1.300 pesetas en billetes del Banco de España que llevaba en el bolsillo del chaleco.

La víctima de este suceso ha manifestado que seguramente los atracadores le vieron cobrar el dinero, siguiéndole hasta que encontraron un lugar a propósito para cometer el hecho. El juzgado instruye diligencias.

Vida municipal

Gestiones del Alcalde. El Alcalde accidental señor Coscollá visitó ayer al delegado de Hacienda, para interesarle en la inmediata entrega de las cantidades que dicha delegación ha de ingresar en el Ayuntamiento.

El delegado interino de Hacienda se mostró muy bien dispuesto, prometiendo hacer el ingreso a la mayor brevedad.

Una comisión de vecinos de las calles de Santa Julia y Marín estuvo a visitar al Alcalde de dichas calles y solicitando el mantenimiento de dichas calles y solicitando que se resuelva el oportuno expediente de reformas que obra en las oficinas municipales. El señor Coscollá estuvo deferentísimo en la comisión y dió en seguida las órdenes oportunas para atender a las mejoras presadas.

Recaudación.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 5.096,13 pesetas. Inspección veterinaria, 496,76. Penaje, 775. Extraordinarios, 1.523,85. Total, 7.891,74.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Monserrat», de Barcelona, con pasaje de tránsito. «Atlántico», de Tarragona, con cargo general. «Bilbao», de Ruan, con bocoyes vacíos. «Castor», de Marsella, con cargo de tránsito.

«Castilla», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Segontian», de Gibraltar en lastre.

Veleros: «Amparo Mallach», de Barcelona, en lastre. «Portals 1.º», de Sagunto, con lastre. «Joven Pepe», de Barcelona, con lastre.

SALIDOS Vapores: «Caldorón», para Liverpool, con fruta. «Walkyria», para Gandía en lastre. «Auliana», para Almería y Hull, con fruta. «Monserrat», para Veracruz y escalas, con pasaje y cargo general. «Castor», para Hamburgo, con cargo general. «Circe», para Londres y Amberes, con cargo general. «Bilbao», para Barcelona, con cargo general. «Campro», para Barcelona, en lastre. Veleros: «Murillo», para Ibiza en lastre.

VALENCIANOS POMPAS FUNEBRES Para Nueva York Se necesitan Compañía Trasmediterránea ALMACENES DE SALDOS Entrados Puertos Salidos Vida municipal Sucesos

Elixir de Guayacol del doctor Torrrens Primer preparado de Guayacol en forma de elixir MEDICAMENTO HERÓICO PARA LA CURACION DE LA TISIS - PULMONAR DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tesis serfinaeas Enfermedades del pecho Gatarros de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. Para la venta: Farmacia del doctor Torrrens, plaza del Mercado, número 73 (junto a la droguería de la Luna) VALENCIA.